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El crecimiento en las encuestas del diputado por La Li-
bertad Avanza, y sus propuestas estrambóticas, atraen a una
porción de la población. Urge entender el fenómeno y des-
enmascarar su verdadera esencia fascista y antipopular.

Javier Milei obtuvo en las legislativas de 2021 un 17
por ciento de los votos de la Ciudad de Buenos Aires y fue
elegido diputado nacional. En parte gracias a la difusión
mediática de la corporación para que se explayara con ex-
presiones insultantes, racistas, discriminatorias y de una
insensibilidad social que, a veces, hasta escandalizan a pe-
riodistas para nada progresistas.

Contra la “casta”, pero…
Milei vocifera contra la “casta” política, de la cual él

estaría exceptuado. Así, incentiva la bronca generalizada
por la grave crisis económica, social y política que afecta
en particular a los más empobrecidos. Ese ha sido su “gan-
cho” para crecer incluso entre sectores populares, que se
verían altamente perjudicados si fuera gobierno.

La verdad es que Milei pertenece a esa “casta”: es parte
del Congreso Nacional, con muy poco trabajo legislativo.
No ha presentado ningún proyecto ni participa de ninguna
de las comisiones que tiene esa Cámara.

Las alianzas que viene desarrollando demuestran que
esas diatribas forman parte de la imagen que se construyó
para captar la rebeldía de un sector de la juventud, desen-
cantada con la dirigencia. En Tucumán, su candidato es
Ricardo Bussi, hijo del genocida Antonio Domingo Bussi,
que gobernó esa provincia durante la dictadura militar y
responsable de la desaparición, tortura y ejecuciones de miles
de personas.

Milei fue además, asesor de Bussi padre en la Conven-
ción Constituyente de 1994, y también en su gobernación
en Tucumán entre 1995 – 1999. Hace décadas que viene
lucrando en la política.

Bien de derecha.
Es un liberal en materia económica, por eso su admira-

ción por el gobierno de Carlos Menem; pero conservador
de derecha y fascista respecto a derechos humanos, el femi-
nismo, la diversidad sexual, los pueblos originarios, etc.

Su compañera de bancada, Victoria Villarruel, es una
negacionista de los delitos de lesa humanidad y el genoci-
dio, que defiende a la dictadura militar-cívica.

 Que ataque la dirigencia política, porque serían
todos“chorros” y corruptos, y defienda la década menemista,
donde se remataron las empresas públicas y hubo innume-
rables hechos de corrupción, demuestra la falsedad de su
discurso político.

Milei y Bussi hijo, se opusieron a la ley de interrupción
legal del embarazo (ILE), lo que demuestra su falso ideario
“libertario”.

Contra la educación pública
Milei propone eliminar la obligatoriedad de la escuela

pública, tanto primaria como secundaria. Su argumento lo
dio en una entrevista con Radio Mitre: "¿Vos querés obli-
gar a un ser humano a que haga algo? No les está yendo
muy bien con la obligatoriedad porque la gente va dejando
en el camino. El sistema de la obligación no funciona".

Propone repartir “vouchers" o cupones para elegir en-
tre ir a una escuela pública o una privada, y así evitar el
“adoctrinamiento” del Estado.

En realidad es una vieja idea del monetarista Milton
Friedman para suprimir el “socialismo” que según él era el
sistema educativo norteamericano! Las escuelas tendrían
más o menos cupones conforme la matrícula, en una com-

petencia que dejaría en peores condiciones a las escuelas
con menores recursos educativos, de infraestructura, etcé-
tera.

Era el régimen que regía en Chile, impuesto por la dic-
tadura de Augusto Pinochet, y contra el cual se rebelaron
miles de estudiantes en 2019. Esa rebelión fue un
cuestionamiento al gobierno de derecha de Sebastián Piñera.

Con esta propuesta, Milei demuestra ignorar nuestra
historia, que con dirigentes de diferente pensamiento, como
Belgrano y Sarmiento, hasta Irigoyen y Perón, impulsaron
la educación pública, como una forma de democratización
de la enseñanza y acceso por parte de las infancias de los
sectores vulnerables. Milei coincide con el ex presidente
Mauricio Macri, cuando se refirió a “caer en la escuela pú-
blica”.

Según el Ministerio de Educación, en los últimos 40
años se pasó de 7 años de obligatoriedad a 14; y de un 60
por ciento de infancias que ingresaban a salita de cinco
años hoy lo hace un 95 por ciento. En la secundaria, hace
40 años ingresaba un 60 por ciento de niños y niñas, mien-
tras que hoy lo hace un 95 por ciento. Sin negar que, pro-
ducto de la crisis social, hay una gran deserción en esa eta-
pa de la escuela.

Dolarización
Milei causó revuelo cuando volvió a plantear la

“dolarización” de la economía; esto es, suprimir nuestra
moneda nacional, el peso, y sustituirla por el dólar.

Es declinar nuestra soberanía, porque la política mone-
taria estaría sujeta a lo que establece otro país, en este caso,
a los Estados Unidos. La dependencia al palo.

Sin embargo, con ignorancia sobre las implicancias de
semejante medida, sectores de la población se muestran fa-
vorables creyendo que así estaríamos mejor.

Las subas de los últimos días en el dólar paralelo,
incrementan esa creencia, falsa por donde se la mire.

En un país con faltante de dólares, los especialistas cal-
culan que haría falta una base de 35.000 a 45.000 millones
de dólares para adoptar el dólar como moneda de uso co-
rriente. Quién los pondría? El FMI? Otro préstamo más
para pagar con ajuste?

Se argumenta a favor que esta medida reduciría la in-
flación y las tasas de interés; Milei asegura que con la
dolarización se termina con el déficit fiscal. No explica cómo
es que EEUU terminó el ejercicio fiscal 2022, con un rojo
de 1.375 billones de dólares.

Milei juega con la falsa creencia popular de que si los
ingresos son en dólares, tendríamos mejores ingresos. Pero
en ese hipotético caso, la devaluación del peso sería tre-
menda: los economistas calculan que el dólar podría ser de
2.700, 7.000 y hasta 10.000 pesos. Entonces, quien perciba
un salario de 200.000 pesos, estaría cobrando 75 dólares en
el mejor de los casos, y 20 dólares en el peor.

Las experiencias de Ecuador y El Salvador demuestran
el desastre que fue la dolarización para la población y para
esas economías.

Que hoy un tipo como Milei tenga chances en la carrera
hacia la presidencia, muestra el deterioro de la política. El
avance de las ideas de derecha es un fenómeno no sólo
local y tiene que ver con el fracaso de las opciones progre-
sistas, que se fueron aggiornando a ese discurso.

Como bien dijo Myriam Bregman en una entrevista en
C5N: “el Frente de Todos decía que había que parar a la
derecha, y votarlos a ellos. Sin embargo, nunca creció tanto
la derecha como en estos tres años de su gobierno”.

Un país
sin educación
y un gobierno
fascista

Por Irina Santesteban
(La Arena)
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Por Miguel Peiretti

El 1 de mayo las trabajadoras
y los trabajadores vivieron su día
como una jornada de descanso,
como un feriado más, un día sin
ningún tipo de contenido, cuando
debería ser una jornada de reivin-
dicaciones y de lucha.

El Primero de Mayo fue pro-
clamado como el Día Internacio-
nal de los Trabajadores en home-
naje, a los «Mártires de Chicago»
asesinados por exigir mejores con-
diciones laborales, acortar las lar-
gas jornadas laborales y ambien-
tes más dignos. Es decir, lucharon
por sus derechos. Éstos como otros
tantos miles ofrendaron sus vidas
para lograr las conquistas que se
tienen, las que los poderosos a tra-

vés de los representantes del pue-
blo permanentemente intentan
quitar para engrosar sus bolsillos.

 La vanguardia de la lucha
obrera es la que hizo posible que
los derechos laborales que en la
actualidad se poseen, lograron con
muchas acciones que al igual que
en 1886 costo vidas, pero que en
estas épocas de avances tecnoló-
gicos, de multiplicidad de redes
aquellas luchas se transformaron
en sometimiento como consecuen-
cia del individualismo.

El movimiento colectivo es el
único camino que hasta ahora hizo
posible que la explotación laboral
se vaya eliminando, pero el indi-
vidualismo está marcando el ca-
mino hacia atrás con un salario
para quienes cobran en blanco que

ni siquiera permite a la familia cu-
brir el costo de los alimentos y una
amplia franja sufre un someti-
miento más profundo aún porque
además de tener que trabajar por
migaja no tiene ningún derecho.
Ni hablar de quienes sufren des-
ocupación.

Aquellos trabajadores de
Chicago demandaban una jorna-
da de 8 horas, no ser explotados
por las transformaciones que oca-
sionaba la segunda revolución in-
dustrial. En aquella época vivían
un nuevo paradigma como se lo
está viviendo en la actualidad con
la revolución tecnológica, la inte-
ligencia artifi-
cial, la gran di-
ferencia es que
en 1886 las tra-

bajadoras y los trabajadores inicia-
ron una gran acción colectiva en
defensa de sus demandas, logran-
do antes de fines de mayo que las
diversas patronales aceptaran la
reivindicación, mientras que en
esta época prevalece el individua-
lismo.

La unión, la presión, la con-
tundencia y la firmeza, acabaron
por declinar la balanza a favor de
las peticiones de los obreros. Aque-
llo fue celebrado como una gran
victoria por la capacidad de unir-
se y salir juntos a la calle para lu-
char por algo que, en aquel mo-
mento, parecía imposible de con-
seguir. La fractura en el concepto
de la unidad social dificulta un he-
cho similar a pesar que todos es-
tán conectados mediantes redes so-
ciales, una contradicción que solo
el sistema logro imponer en su be-
neficio.

El sistema político, financiero
y el resto del poder, se
retroalimenta, con la colonización
en la que hacen creer al trabaja-
dor que la integración a través del
sindicato es mala palabra, para evi-
tar la participación de los trabaja-
dores con la intención de sostener
a dirigentes gremiales con los que
vienen acordando desde hace dé-
cadas construyendo la sensación
que por más que se salga a la ca-
lle, no habrá respuesta política,
cuando la única herramienta es la
participación colectiva de todos los
trabajadores para mejorar las con-
diciones y la distribución de lo que
se produce.

La política del miedo que con-

duce hacia el individualismo y a
un menor esfuerzo en luchar por
las mayorías, es lo que permite la
precariedad laboral y como solu-
ción buscan una reforma laboral
que elimine derechos con el pro-
pósito de pagar cada vez menos
salarios y quien levante la voz,
poder tirarlo a la calle como basu-
ra. Nunca se plantea una reforma
laboral para distribuir el trabajo
existe entre mayor cantidad de
personas reduciendo la jornada
laboral, menos aún en distribuir las
ganancias para que todos tengan
una vida cada vez más digna.

Se pretende una reforma don-
de solo se valore el capital y se
explote al humano, algo que van a
imponer en el corto plazo, como
resultado de la falta de compromi-
so social, del temor a la transfor-
mación. La mejor forma de seguir
perdiendo, de profundizar el em-
pobrecimiento es seguir dejando
que otros decidan.

Para obtener resultados dife-
rentes es necesario adoptar formas
diferentes, desde votar a quienes
defiendan los derechos hasta salir
a la calle de forma civilizada pero
contundente y amplia para conse-
guir mejores condiciones labora-
les, eliminar injusticias en lugar
de adaptarse y someterse a cual-
quier cosa.

Celebrar el día del trabajador
es reflexionar por la dignidad del
trabajo, rindiendo homenaje a los
mártires de Chicago luchando por
condiciones laborales y salarios
reales contra las y los explotado-
res.

El poder de las trabajadoras y trabajadores
se sustenta en la acción colectiva
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Planificá tus viajes

MERLO
Salida: 11 de Mayo
Bus Mix 3 noches de
Alojamiento pensión
completa. Excursiones.
Asistencia médica.
Precio: $43.600+3% gtos.
adm..-

Turismo Mutual Tiro Federal Morteros
Tel 03562-402300/Cel.: 3562-409847 E-mail: turismo2@mutualdeltiro.com.ar

TERMAS DE RIO HONDO
Salida: 29 de Mayo o 26 de Junio
Bus Mix- 5 noches de Alojamiento pensión completa.
Excursiones. Asistencia médica.
Precio: $79.500+3% gtos. adm..-

NORTE ARGENTINO
Salida: 8 de Mayo y 5 de Junio
Bus Mix- 4 noches de
Alojamiento 1/2 pensión. Asis-
tencia médica de emergencia
Precio: $88.900+3% gtos. adm..-

Después de un primer listado
de economías regionales que iban
a estar dentro de un tipo de cam-
bio diferencial hasta el 31 de agos-
to, la cadena láctea vio frustrada
esa posibilidad esta semana, cuan-
do el lunes en el Boletín Oficial se
conocieron los detalles. Primero se
habló de “leche”, pero finalmente
el sector no fue incluido. Sin em-
bargo sí está entre los perjudica-
dos por la contracara de esa mis-
ma medida que es la versión 3 del
Dólar Soja, que sigue con muchas
dificultades en su implementación
pero que provoca secuelas en mu-
chos sectores, entre ellos la cade-
na láctea.

Los tambos fueron los prime-
ros en poner el grito en el cielo
una vez más cuando se conoció la
intención del Ministerio de Eco-
nomía de impulsar una edición

más del Dólar Soja porque con las
dos primeras ya habían advertido
un salto en sus costos de alquiler y
de alimentación del rodeo. Lo mis-
mo le ocurrió a los feedlots, gran-
jas porcinas y hasta granjas avíco-
las, entre otros.

Ahora es la industria láctea la
que plantea una queja contunden-
te contra el Gobierno. Ercole
Felippa, presidente del CIL (Cen-
tro de la Industria Lechera), titu-
lar de la Cooperativa Manfrey y
tambero, aseguró a Tranquera
Abierta que hay un “manifiesto
desprecio por el sector; un desin-
terés total; no se tiene en cuenta a
una cadena que genera muchos
puestos de trabajo genuinos e in-
gresos de divisas equivalentes a
casi 1.700 millones de dólares
como ocurrió el año pasado”, re-
clamó el empresario, que además

es vice-
p r e s i -
dente se-
g u n d o
de la
U n i ó n
I nd us -
trial de
Córdo-
ba.

¿Cómo
se ve la
cadena
desde el

eslabón de la industria?
La actividad padece una serie

de efectos negativos, algunos ex-
ternos como el contexto global, la
caída de la demanda china, la va-
lorización del dólar, y la sequía que
tiene un efecto determinante. Son
elementos que vienen impactando
negativamente. Pero en el medio
hubo muchas medidas
autoinfligidas como la política de
precios, los sucesivos dólares es-
peciales que impulsó el Gobierno
nacional y que terminaron provo-
cando un daño aún más grande.

¿Esperaban e l dólar
especial?

Cuando nos preguntan si que-
ríamos un dólar especial para la
leche la respuesta es no. Porque
tiene que haber un solo tipo de
cambio para todas las actividades
porque cuando comenzamos a
plantear tipos de cambio diferen-
ciales se generan distorsiones. El
claro ejemplo es cuando se puso el
Dólar Soja 1 que provocó un per-
juicio muy grande porque la soja
como alimento del rodeo o como
valor de referencia en los alquile-
res impacta directamente en los
costos de nuestra actividad.

Complicó el panorama que
ya tenía la cadena…

Claro, es que también hay que
mencionar la política de precios

cuando, en rea-
lidad sabemos
que estamos
ante un proceso
infl acionar io
importante y

los precios son claramente conse-
cuencia de los desequilibrios
macroeconómicos. Entonces se
implementa una política de precios
que tuvieron un impacto muy fuer-
te y que tampoco han servido para
que el consumidor pueda acceder
a consumir productos lácteos a va-
lores accesibles.

Y un claro ejemplo de eso son
los datos que publica el Indec to-
dos los meses. Incluso si compa-
ramos los últimos 3 años, los pre-
cios minoristas aumentaron un
362% y a salida de fábrica se
incrementaron un 258%. Ahí hay
más de 100 puntos de transferen-
cias de un eslabón a otro de la ca-
dena, en donde se lo destruye al
sector y además impide que el con-
sumidor pueda acceder a precios
más competitivos.

¿Se lo apropió e l eslabón
comercial?

No sé si se lo apropió el co-
mercio. Lo que veo son los datos
que publica el Indec. Dónde que-
dó eso no lo sé. Y se lo dije al se-
cretario de Comercio (Matías
Tombolini) permanentemente
para que vean donde está el pro-
blema, porque no es en la indus-
tria.

¿Y entonces?
Entonces, cuando sobre esto

vemos los efectos del Dólar Soja
1, luego el Dólar Soja 2 y ahora
sale el 3, y no se incluye a las ex-
portaciones de los productos lác-
teos en el acuerdo, claramente
pone de manifiesto un desprecio
por el sector; un desinterés total,
que no se la tiene en cuenta a una
cadena que genera muchos pues-
tos de trabajo genuinos, ingresos
de divisas equivalentes a casi
1.700 millones de dólares como
ocurrió el año pasado. Pero el úni-
co objetivo del Gobierno es juntar
divisas como sea para el Banco
Central. Pero los efectos que ge-
neró eso para nuestra actividad
fueron devastadores.

¿Eso también se lo plantea-
ron a las autoridades?

Lo venimos planteando, inclu-
so cuando se anunció el Programa
Impulso Tambero, una medida que
se tomó a comienzos de año y que
recién se cobró una sola cuota que
con el efecto de inflación del 6 o 7
por ciento mensual termina tenien-
do un efecto casi neutro. Realmen-
te el sector está muy mal y como
muy pocas veces vemos cómo se
están dando una serie de factores
en simultáneo que conforman una
tormenta perfecta que se abate con-
tra nuestra actividad con efectos
muy nocivos.

En ese contexto haber sido
incluidos en el dólar economías
regionales hubiese ayudado…

Hubiese ayudado, pero obvia-
mente no es la solución de todo.
Porque en el medio de todo esto
tenemos otro problema de distor-
sión por el diferencial de los dere-
chos de exportación que tienen la
leche en polvo y el queso; uno tie-
ne el 4,5% y el otro el 9% y eso
también genera problemas. Son
todas cuestiones que venimos
planteando desde hace tiempo pero
sin respuestas. No hay nada que
nos haga ver el futuro inmediato
de la actividad con algo de opti-
mismo. Lamentablemente fue
muy, muy golpeada.

¿Cómo impacta todo eso en
la producción, qué pasa con la
oferta de leche?

La caída de producción de fe-
brero que teníamos proyectada en
2,7% fue corregida después en
marzo porque hubo una importan-
te baja y nos dio más de 5%, casi
6% abajo. Ahora nos sorprende
abril con una recuperación impor-
tante y eso hace que la nueva esti-
mación se ubique en torno al 2,5%
o 3%. La caída no va a ser tan
grande, pero para sostener esos ni-
veles de producción los costos van
a ser mucho más altos.

En Córdoba hay alerta por-
que se trata de  una actividad
de fuerte raigambre…

Por supuesto que es vital para
Córdoba porque es la principal
provincia productora de leche por
sus tambos y la presencia de
usinas, industrias; es muy relevan-
te. Por eso la importancia de ge-
nerar buenas condiciones, porque
cuando uno recorre el interior de
nuestra provincia ve que donde
hay una usina láctea hay trabajo
genuino, ya sea trabajo directo o
indirecto. Es un sector muy diná-
mico, un gran generador de em-
pleo genuino y me parece que
merece más atención por parte del
Gobierno nacional.

¿Por dónde se sale?
No hay que olvidar que el pri-

mer problema es el desajuste de la
macroeconomía. No hay ningún
sector que pueda funcionar plena-
mente si no se solucionan los pro-
blemas macro. Y en segundo lu-
gar hay que salir de ese
intervencionismo que tanto daño
nos genera. Se interviene sobre los
precios, sobre los mercados, y todo
eso genera distorsiones que final-
mente tampoco le terminan sir-
viendo al consumidor porque los
productos cuestan más caro que si
no estuviesen esas distorsiones.

Ercole Felippa advierte crisis en la lechería
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 «Uno siempre aspira a mas,
pero gracias al buen trabajo del
equipo que me acompaña hemos
logrado generar un resultado im-
portante» comenzó expresando
Evelio Porporatto presidente de
Asociación Mutual 9 de Julio al
brindar un informe sobre la asam-
blea en la que se aprobó el ejerci-
cio 34 cerrado el 31 de diciembre
de 2022

«Durante el ejercicio del 2022
la mutual genero 227 millones de
pesos, ese monto se destina 96
millones al club para funciona-
miento y obras, 36 millones al Ins-
tituto Privado para funcionamiento
y obras, 8.100.000 fueron a previ-
siones y queda un saldo de 87 mi-
llones que se capitaliza para agran-
dar el patrimonio de la institución»
manifestó en relación a los exce-
dentes obtenidos.

Por otra parte Porporatto seña-
ló la importancia que tiene las ac-
tividades de la mutual sobre la co-
munidad al aportar recursos al club
donde se desarrollan 15 discipli-
nas con más de 1500 deportistas y
a traves del Instituto Privado don-
de están cerca de los 400 alum-
nos, además otorgan ayudas a las
instituciones de la ciudad y la re-
gión, entregaron 38 becas a estu-
diantes de distintos niveles. «el
aporte que se hace es muy impor-
tante a la comunidad, además de
las algo más de 160 personas que
trabajan en casa central, filiales,
el club y el instituto, como así tam-
bién la ayuda que brindamos a los
distintos rubros y con la tar-

jeta Carta Personal»
Por otra parte indico que como

consecuencia de la crisis que vive
el país y la sequía se incrementó
el pedido de ayudas económicas
con montos notorios, «donde la
mutual da asistencia a trabajado-
res, empresarios, abarcamos a to-
dos, todos son importantes para la
mutual»

Proyectos
Al hablar de proyectos el titu-

lar de la entidad mutualista pun-
tualizó que la construcción del
polideportivo es una obra «impor-
tante, futurista, donde vamos a se-
guir aportando». La misma se en-
cuentra en un nivel donde ya se la
puede utilizar, «con la última par-
tida asignada vamos a llegar a un
60 % de su ejecución»

Además señaló que siempre se
deben agregar cosas al Instituto
Privado por el crecimiento que vie-
ne teniendo, «un proyecto muy
valorado por la comunidad y la
región. Los organismos que nos
rigen toman el proyecto del Insti-
tuto como un ejemplo. Somos tres
instituciones, pero somos una por-
que esta todo amalgamado, traba-
jamos en conjunto».

Finalmente agradeció al equi-
po de trabajo, el directorio, los ge-
rentes, a todo el personal, «todos
juntos formamos un equipo de tra-
bajo para llevar adelante la insti-
tución, siempre teniendo como
prioridad a la entidad en primer
lugar».

El Instituto en la Feria del
Libro de Buenos Aires
El Instituto Privado 9 de Julio

estará exponiendo su trabajo edu-
cativo en la Feria Internacional del
Libro de Buenos Aires. Lo hará en
el stand del Instituto Nacional de
Asociativismo y Economía Social
(Inaes)

Representantes del Instituto
Privado 9 de Julio estará durante
toda la jornada del 12 de mayo en
el stand 625 del pabellón Azul en
la que expondrán el trabajo edu-
cativo, mientras las editoriales coo-
perativas y mutuales muestran sus
proyectos edito-
riales

Mutual 9 de
Julio fue invita-
da por la Con-
federación Ar-
gentina de
Mutua l i s mo
(CAM), para
participar en el
espacio que el
Inaes brindó a
las cooperativas
y mutuales, «no
hay mutuales
que se dediquen
a la esfera edu-
cativa de la ma-
nera y el ahín-
co que nos esta-
mos nosotros
dedicando. En-
tonces fuimos
invitado para el
12 de mayo a

exponer en la feria del libro, bási-
camente una de las ponencias tie-
ne que estar vinculada al desarro-
llo de la enseñanza del chino
mandarín, para la CAM fue algo
innovador» explicó Fernando
Baudino Romero director legal de
la entidad educativa.

Mutual 9 de Julio mostrará el
proyecto educativo del Instituto
Privado 9 de Julio en el espacio
del Pabellón Azul, acompañando
a las 30 cooperativas y mutuales
que ofrecerán sus productos y mos-
trarán sus saberes de lunes a vier-
nes de 14 a 22 y los sábados y do-
mingos, de 13 a 22. La entidad
morterense estará el viernes 12 de
mayo de 14 a 22.

Valorada por el Inaes
Las entidades de la Economía

Social tomaron relevancia en el
mundo de la cultura y en el último
tiempo adquirieron mayor
protagonismo al difundir la pala-
bra de aquellos que expresan el
conocimiento y pensar de quienes
no tienen lugar en los circuitos
comerciales, de esta manera el
Inaes brinda la posibilidad de
visibilizar estas acciones en el
stand 625.

Mutual 9 de Julio de Morteros
estará en ese espacio junto a
ADIM, Asociación Civil Mutual
Círculo Militar, Asociación Mu-
tual Árabe de San Francisco, Bi-
blioteca Popular Constancio C.
Vigil Cultural Social Y Mutual,
Confederación Argentina de Mu-
tualidades, Cooperativa de Provi-
sión de Bienes y Servicios Typeo

Ltda., Cooperativa de Trabajo
«Intercoop – Editora Cooperativa»
Ltda, Cooperativa de Trabajo «La
Libre – Arte y Libros» Ltda., Coo-
perativa de Trabajo 3 de Agosto
Ltda, Cooperativa de Trabajo Bok.
Saint Exupery Libros, Cooperati-
va de Trabajo Callao Ltda., Coo-
perativa de Trabajo Chirimbote
Ltda., Cooperativa de Trabajo Co-
munidad Ltda, Cooperativa de
Trabajo Didacthema Ltda., Coo-
perativa de Trabajo Editora Patria
Grande Ltda., Cooperativa de Tra-
bajo Editorial Caravana Ltda.,
Cooperativa de Trabajo El Zócalo
Limitada, Cooperativa de Trabajo
Espíritu Guerrero Editor Ltda.,
Cooperativa de Trabajo Gráfica
Visión 7 Ltda., Cooperativa de
Trabajo Hotel de las Ideas Ltda.,
Cooperativa de Trabajo Huvaití
Ltda., Cooperativa de Trabajo La
Coop Ltda., Cooperativa de Tra-
bajo La Minga Ltda., Cooperativa
de Trabajo Listocalisto Ltda., Coo-
perativa de Trabajo Madreselva
Ltda., Cooperativa de Trabajo
Muchas Nueces Ltda., Federación
Argentina de Mutuales de Salud, 
Federación de Mutuales para la
Defensa Organizada del Consumo
Mudeco, Mutual de Aduanas.

A través del stand, el organis-
mo nacional busca visibilizar la
participación del sector asociativo
en el entramado editorial de nues-
tro país. Además, señalaron que
este tipo de acciones tienen como
objetivo «poner en valor el trabajo
cooperativo y mutual en las dis-
tintas actividades económicas de
las que son parte».

Mutual 9 de Julio Morteros

Lograron un balance positivo

Print to PDF without this message by purchasing novaPDF (http://www.novapdf.com/)

http://www.novapdf.com/
http://www.novapdf.com/


Mes de May o de 2023Regionales6  - 

La octogésima edición de la
peregrinación al Santuario de
María Auxiliadora en la Basílica
Sagrado Corazón de Jesús de Co-
lonia Vignaud se lleva a cabo el
20 y 21 de mayo

El programa de actividades
que se desplegara durante las dos
jornadas, comenzará con la recep-
ción de las primeras agrupaciones
gauchas que durante la mañana
del sábado procedente de distintas
poblaciones de Córdoba, Santa Fe
y Santiago del Estero estarán lle-
gando para participar durante la
tarde de las actividades de destre-
zas y el festival de jineteada, orga-
nizado por la Agrupación Gaucha
«Ceferino Namuncurá» del Insti-
tuto Agropecuario Salesiano
«Nuestra Señora del Rosario».

En las primeras horas de la
tarde se concreta el encuentro de
ciclistas y motores para recibir la
bendición sacerdotal en la expla-
nada de la Basílica Sagrado Cora-
zón de Jesús, para luego celebrar
una misa dedicada a los que tra-
bajan en la organización, a los ven-
dedores que instalan sus puestos y
peregrinos que llegan esa jorna-
da, y otra para misa dedicada a las
agrupaciones gauchas.

El domingo 20 jornada central
de la celebración de la edición 80
de la peregrinación al Santuario
de María Auxiliadora a las 4 se
celebra la primera misa para lue-
go oficiarse una misa cada hora y
media con la participación de sa-
cerdotes y coros parroquiales de

parroquias de la zona junto a los
sacerdotes de la comunidad
salesiana provenientes de distin-
tos lugares del país, a las 10, será
concelebrada por el Obispo y a las
11,30, desde la Basílica Sagrado
Corazón de Jesús se llevará a cabo
la procesión encabezada por más
de 500 caballos y jinetes de agru-
paciones gauchas de distintas pro-
vincias junto a los miles de pere-
grinos para llegar el monumento
de María Auxiliadora patrona del
agro argentino en el Parque Don
Bosco, donde se realiza un senci-
lla ceremonia.

Por la tarde, la actividad co-
menzará a las 14 con el rezo del
Santo Rosario, y posteriormente
habrá misas, hasta las 19 hs, mien-
tras que durante toda la jornada el
desfile hacia el santuario a María
Auxiliadora es constante, llegan-
do a cada aproximadamente unos
25 mil fieles.

Además este año ofrecerán
muestras para realizar un recorri-
do por las ocho décadas de histo-
ria de esta peregrinación que na-
ció en una época de una intensa
sequía con el propósito de pedir a
la virgen interceda para lograr la
necesaria lluvia.

En virtud de la devoción cre-
ciente que se viene evidenciando
en los últimos años, los responsa-
bles de la organización de la tra-
dicional peregrinación en Colonia
Vignaud, denominado un Oasis de
Dios conformado por un poco más
de mil habitantes, se preparan para

r e c i b i r
unos 50
mil pere-
grinas y
peregri-
nos, por
lo que
v i e n e n
trabajan-
do en las

distintas áreas para el desarrollo
en la logística de circulación
vehicular, estacionamientos y mo-
vilidad peatonal, el acondiciona-
miento de los parques y los dife-
rentes espacios para que los pere-
grinos puedan permanecer duran-
te toda la jornada, al igual que en
los puestos sanitarios con atención
médica y en toda la infraestructu-
ra necesaria para atender a cada
uno de los fieles que llegan para
pedir o dar gracias a María
Auxiliadora

Sostener Freyre es un progra-
ma que busca fortalecer la asisten-
cia y prevención con herramien-
tas concretas para dar respuestas
a las necesidades desde la genera-
ción de espacios de apoyo y asis-
tencia a quienes necesiten ayuda,

con un trabajo
conjunto, basa-
do en la coordi-
nación y la

concertación.
En ese marco desarrollaron

actividades de concientización so-
bre los cuidados que deben
brindárseles a la niñez antes de
término.

La información acerca del de-
cálogo del Prematuro, documento
creado específicamente para estos
casos fue difundido, donde al mis-
mo tiempo se recuerda que, en el

Centro de Salud Municipal cuen-
tan con un equipo de profesiona-
les que integran la Red Serenar
Freyre, dedicados a controlar y dar
seguimiento a la evolución de es-
tos niños y niñas, con el fin de pre-
venir alteraciones en su desarro-
llo y mejorar su calidad de vida.

El Programa Municipal de
Higiene menstrual y salud sexual
y reproductiva «Copate» es otro de
los programas implementados a
través de «Sostener Freyre», se tra-
ta de un programa municipal re-
conocido por la Universidad Na-
cional de Córdoba que brinda in-
formación, especialmente a jóve-
nes y acompañar a todas las muje-
res a través de elementos de higie-
ne y salud sexual adecuados, que
además tiene como objetivo resol-
ver el problema de contaminación
ambiental que generan los dese-
chos menstruales.

Charlas sobre la importancia
de reconocer los diversos métodos
anticonceptivos,  enfermedades
infecciosas de transmisión sexual
y las nuevas tecnologías en lo que
refiere a reproducción humana,
son temáticas que, a través de
ejemplos y pautas brindadas por
un profesional, los chicos puedan
informarse, sacándose dudas y
entendiendo que la base de la pre-
vención es la educación.

Talleres de fortalecimiento
emocional enfocado en la preven-
ción de adicciones es otra de las
actividades que desarrollan

Sostener Freyre

Brindaron un homenaje a la
enfermera Lucía Dalmasso al cum-
plir 50 años de servicio en Porte-
ña

Lo llevó a cabo el municipio a
través de un acto en la Casa de la
Cultura y la Historia del Bicente-
nario encabezado por el intenden-
te Carlos Baigorria quien manifes-

tó que ella, deja huellas, un ejem-
plo de dedicación, eficiencia, ab-
negación con 50 años de servicio
que son una gran parte de su vida
asistiendo al prójimo con solida-
ridad no solo en enfermería, sino
en la contención ante el padeci-
miento. «Como grupo de gobier-
no junto al pueblo que comparte
este criterio y sentimiento quere-
mos reconocer a Lucia Dalmasso»

«Estoy muy agradecida, no es-
peraba todo esto, pera mi 50 años
es como si hubiera empezado ayer,
simplemente gracias a todos, gra-
cias por compartir este momento»
fueron las palabras de la enferme-
ra al recibir el reconocimiento

Lucía Dalmasso nació en Por-
teña, realizó sus estudios prima-
rios en la Escuela Fiscal 9 de Ju-
lio, el secundario en el Instituto
Manuel Belgrano.  Estudió enfer-
mería por correspondencia y lue-
go en el Instituto mismo Instituto
de Brinkmann.

Inició su trabajo en el Dispen-
sario Municipal, más tarde fue
auxiliar en el consultorio del Dr.
Galván, fue enfermera en el Sa-
natorio Córdoba, trabajó en los
consultorios de los Doctores
Schedan. En la actualidad próxi-
ma a cumplir 70 años se desem-
peña en el Centro de Jubilados de
Porteña.

Porteña
Homanaje

a enfermera

Colonia Vignaud
La comunidad trabaja en la organización de la Peregrinación
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La Secretaria de Hacienda,
Carolina Mangini, realizó en San-
ta Fe diversas gestiones ante el
Gobierno Provincial.

Durante su visita, la Sra.
Mangini se reunió con el director
Ing. Edgardo Ragalli para solici-
tar la aceleración en la adjudica-
ción del plan Lote Propio, así como
también la intervención ante el
ministerio de economía, subsecre-
taría legal para que se adjudique
la redeterminación de precios del
plan emergencia habitacional/nú-
cleo básico.

Además, en la reunión con el
equipo de Medio Ambiente, se de-
fendió el proyecto de una
chipiadora, un sistema que bene-
ficiaría a la economía circular que
se ha venido implementando para
optimizar la disposición final de
los residuos verdes.

Luego se reunió con Gustavo
Pretti y Jose Freiré en Casa de
Gobierno para solicitar su inter-
vención ante la autoridad compe-
tente para que se emita el decreto

de la redeterminación de precios.
Por último, asistió a la nueva

licitación del edificio de la Escue-
la Técnica N°492, la cual fue de-
clarada desierta al no presentarse
ninguna oferta.

Viaje cultural a Córdoba
El Museo Municipal «Recons-

truyendo el Pasado» realiza un via-
je para conocer los lugares histó-
ricos y culturales más
emblemáticos de la ciudad de Cór-
doba.

El mismo se lleva a cabo el 11
de junio en la que visitaran la Pla-
za «San Martín», el Cabildo, la
Catedral, las Iglesias de Las Car-
melitas Descalzas, el Monasterio
«Santa Catalina de Siena», el Pa-
lacio Ferreyra, el Museo Caraffa y
la Iglesia «Sagrado Corazón de
Jesús».

Los interesados deberán inscri-
birse en el Museo o con algun in-
tegrante de la comision de la Aso-
ciación

Las actividades culturales y
sociales de las fiestas patronales
debieron ser suspendidas por las
malas condiciones climáticas. Solo
concretaron las actividades ecle-
siásticas

Las fiestas patronales en ho-
nor a Santa Catalina de Siena tu-
vieron lugar el domingo 30 donde
solo pudieron realizar la celebra-
ción de la misa en el templo San
Cayetano y la tradicional proce-
sión por las calles de la ciudad.

La programación que estaba
previsto llevar a cabo durante la
tarde en plaza San Martin tuvo que
ser suspendida a raíz de las fuer-
tes ráfagas de viento que se des-
ataron, además de sufrir un exten-
so corte en el suministro de ener-
gía eléctrica.

Fiesta Provincial del Sorgo
y las Industrias Lácteas
La 57º «Fiesta Provincial del

Sorgo y las Industrias Lácteas»,
tendrá lugar el próximo fin de se-
mana, sábado 6 y domingo 7 de
mayo, en Plaza «San Martín» y
calles aledañas, con entrada libre
y gratuita.

Habrá feria comercial, exposi-
ción de artesanos y emprendedo-
res, paseo gastronómico, juegos y
kermés para niños, actividades de
coordinaciones y áreas municipa-
les y sorteos

En el escenario central ubica-
do en explanada de Sala Estrada
se presentarán «Capocha», «Kunfi
Girau», «Cronopia y la Magia»,
Escuela de Danza Jazz y Contem-
poránea de CSS, y «De cantor a
leyenda» – El Ojo, artistas de raíz

Hermananiento
La entrega al suardense

Mariano Reinero, producciones
artísticas realizadas en las escue-

Las condiciones climáticas dificultaron las patronales de Suardi
Se viene la Fiesta del Sorgo y las Industrias Lácteas

las locales, con el objetivo final de
que estas lleguen a la Escuela Pri-
maria Estatal «Camussi» de Pis-
cina concretaron autoridades mu-
nicipales encabezada por el inten-
dente Hugo Boscarol junto a do-
centes.

Mariano Reinero estará viajan-
do en los próximos días a Italia, y
pasará por Piscina a dejar estás
producciones que fueron elabora-
das por el Núcleo Secundario en
contexto Rural N° 3.500, y las
Escuelas Técnica N° 500, «Do-
mingo F. Sarmiento» Nº 6.141 y
«Bartolomé Mitre» Nº 559, en
marco del 16º aniversario del
Hermanamiento.

San Guillermo
Concretaron gestiones en Santa Fe
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